

DISCURSO DEL ALMIRANTE VIDAL FRANCISCO SOBERÓN SANZ,
SECRETARIO DE MARINA, DURANTE LA CEREMONIA DE BOTADURA
DE LA PATRULLA OCEÁNICA CLASE OAXACA
ARM CHIAPAS PO-165.

SALINA CRUZ, OAX., 18 DE NOVIEMBRE DE 2015.

EL DÍA DE HOY, LAS AGUAS DEL MAR, ABRAZAN AL CASCO DE UN NUEVO BUQUE DE LA ARMADA DE MÉXICO: “LA PATRULLA OCEÁNICA ARMADA REPÚBLICA MEXICANA CHIAPAS, PO-165”.

AL ACTIVAR LA PLATAFORMA DEL SINCRO-ELEVADOR DEL DIQUE, “DONDE FUE CONSTRUIDO ESTE BUQUE”, NOS PERMITE VIVIR UNA DE LAS CEREMONIAS MÁS EMOTIVAS Y TRADICIONALES RELACIONADAS CON EL MUNDO DE LA CONSTRUCCIÓN NAVAL: LA BOTADURA DE UN BUQUE, QUE ES.

EN SÍ “SU BAUTIZO DE MAR”, CUYO SIMBOLISMO, SE TRADUCE EN EL INICIO DE UNA VIDA AL SERVICIO DE LA NACIÓN.

SE TRATA DE UNA UNIDAD DE SUPERFICIE, QUE HA RECIBIDO EL NOMBRE DE UN ESTADO DE LA REPÚBLICA MEXICANA, CUYA DIVERSIDAD MULTICULTURAL ES PATRIMONIO DE LAS Y LOS MEXICANOS.

“CHIAPAS”, ENTIDAD DE TRADICIÓN Y CULTURA; TIERRA DE MARAVILLAS NATURALES, CON UNA DE LAS MAYORES POBLACIONES INDÍGENAS DEL PAÍS; RIQUEZAS QUE ORGULLOSAMENTE HOY, CONFIGURAN EL ROSTRO DE ESTA PATRULLA OCEÁNICA.

UN BUQUE QUE HABRÁ DE LLEVAR POR ALTO “LA INSIGNIA NACIONAL”, SUMÁNDOSE ASÍ A NUESTRA FLOTA NAVAL, DESTINADA A PROTEGER “DESDE EL MAR”, LA INTEGRIDAD, LA INDEPENDENCIA Y LA SOBERANÍA NACIONAL; MISIÓN, QUE LAS Y LOS MARINOS DE LA ARMADA DE MÉXICO, SE ESFUERZAN DÍA A DÍA POR CUMPLIR.

COMPROMISO INSTITUCIONAL, QUE DERIVA DE LA VASTA RIQUEZA DE LOS MARES NACIONALES, AL CONTAR CON 17 ESTADOS COSTEROS, LO CUAL NOS POSICIONA EN EL CATORCEAVO LUGAR A NIVEL MUNDIAL DE EXTENSIÓN MARÍTIMA Y COMO UNO DE LOS PAÍSES CON MAYOR CANTIDAD DE KILÓMETROS DE COSTA Y DE SUPERFICIE DE MAR PATRIMONIAL.

UNA HERENCIA, QUE LE PERTENECE A CADA UNO DE NUESTROS CONCIUDADANOS, Y QUE HOY MÁS QUE NUNCA, NOS OBLIGA A “MOVER A MÉXICO”.

DE ESTA MANERA, LA VISIÓN DE CAMBIO Y MODERNIZACIÓN, QUE ESTABLECIÓ EL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA DEL PRESIDENTE ENRIQUE PEÑA NIETO, PARA FORTALECER NUESTRA CAPACIDAD OPERATIVA, HOY, “YA ES UNA REALIDAD”.

EJEMPLO DE ELLO, ES EL DESARROLLO DE LA INDUSTRIA NAVAL, CON UN NUEVO IMPULSO A NUESTRO “PROGRAMA PERMANENTE DE SUSTITUCIÓN DE UNIDADES DE SUPERFICIE”, EL CUAL INCLUYE ENTRE OTROS ASPECTOS: LA CONSTRUCCIÓN, REPARACIÓN Y MANTENIMIENTO DE BUQUES, CON LA POTENCIALIZACIÓN DEL DESARROLLO TECNOLÓGICO Y LA GENERACIÓN DE RECURSOS HUMANOS MEJOR CAPACITADOS.

UN PROGRAMA, QUE CONTEMPLA LA CONSTRUCCIÓN DE UNIDADES DE SUPERFICIE DE DIFERENTES TIPOS, DE LAS CUALES, ORGULLOSAMENTE YA SE HAN CONCLUIDO SEIS Y SE ENCUENTRAN EN PROCESO DE CONSTRUCCIÓN OCHO MÁS.

LOGROS, A LOS QUE SE SUMA ESTA NUEVA PATRULLA OCEÁNICA, QUE HOY INICIA SU ETAPA DE ALISTAMIENTO; FECHA EN LA QUE ADEMÁS INICIAMOS LA CONSTRUCCIÓN DE UNA SEGUNDA UNIDAD, CON LA COLOCACIÓN DE SU QUILLA “QUE ES”, LA COLUMNA VERTEBRAL DE TODA EMBARCACIÓN.

UNIDADES DE SUPERFICIE DISEÑADAS BAJO EL CONCEPTO DEL TRINOMIO: BUQUE-HELICÓPTERO-INTERCEPTORA, EL CUAL PERMITE AMPLIAR EL RADIO DE ACCIÓN EN SUS OPERACIONES DE VIGILANCIA, CON LA DETECCIÓN E INTERCEPCIÓN DE INFRACTORES DE LA LEY

SON BUQUES CUYA CAPACIDAD Y AUTONOMÍA, NOS PERMITEN UNA MAYOR PRESENCIA EN EL MAR TERRITORIAL Y ZONA ECONÓMICA EXCLUSIVA, CON UN AHORRO SUSTANCIAL EN LOS COSTOS DE LAS OPERACIONES.

CUALIDADES QUE TAMBIÉN LOS HACEN IDEALES PARA EFECTUAR ACCIONES DE BÚSQUEDA Y RESCATE, APOYO A LA POBLACIÓN CIVIL EN CASOS Y ZONAS DE DESASTRE, EN EMERGENCIAS Y EN APOYO MARÍTIMO.

ADICIONALMENTE, ESTE TIPO DE UNIDADES TAMBIÉN PARTICIPAN EN EJERCICIOS MULTINACIONALES, TAL COMO EL QUE SE ESTÁ REALIZANDO EN ESTE MOMENTO EN BRASIL, Y QUE ESTÁ ENCAMINADO A MANTENER A NUESTRO PERSONAL, DENTRO DE LOS ESTÁNDARES OPERATIVOS INTERNACIONALES.

UN EXCELENTE TRABAJO DE INGENIERÍA, REALIZADO GRACIAS AL PROFESIONALISMO Y DEDICACIÓN DE QUIENES HAN PARTICIPADO EN SU CONSTRUCCIÓN; “MEXICANAS Y MEXICANOS CON TALENTO”, ALTO SENTIDO DEL DEBER Y UNA EVIDENTE ENTREGA POR MÉXICO; A TODOS ELLOS MANIFIESTO MI MÁS SINCERO RECONOCIMIENTO.

DE MANERA MUY ESPECIAL FELICITO A QUIENES FORMAN PARTE DE ESTE ASTILLERO; UN ESTABLECIMIENTO NAVAL QUE ESTE AÑO CUMPLIÓ 110 AÑOS DE SERVICIO A LA NACIÓN, MANTENIENDO SIEMPRE ESTÁNDARES DE CALIDAD A NIVEL INTERNACIONAL; “HECHO QUE NOS ENORGULLECE”.

CON ACCIONES COMO ESTAS, SE HAN CREADO EN ESTA ENTIDAD MÁS DE 900 EMPLEOS DIRECTOS, LOS CUALES GENERAN ALREDEDOR DE 4 MIL QUINIENTAS FUENTES DE TRABAJO INDIRECTAS.

PRIMERA DOTACIÓN DEL BUQUE PATRULLA OCEÁNICA, “CHIAPAS”:

HOY, INICIAN UNA NUEVA ETAPA EN SU VIDA PROFESIONAL, SIÉNTANSE ORGULLOSOS DE SER QUIENES, “POR PRIMERA VEZ”, LLEVARÁN ESTE BUQUE A CUMPLIR CON SU MISIÓN AL SURCAR LOS MARES NACIONALES E INTERNACIONALES.

RECUERDEN QUE COMO MARINOS DE LA ARMADA DE MÉXICO, SU DESEMPEÑO DEBE SER EL REFLEJO DE UNA VOCACIÓN INQUEBRANTABLE Y UN ALTO SENTIDO DEL DEBER; CON UN ACTUAR BASADO EN LOS MÁS ALTOS VALORES DE HONOR, DEBER, LEALTAD Y PATRIOTISMO.

ACTUAR QUE SIEMPRE DEBERÁ PONER EN ALTO EL NOMBRE DE NUESTRA INSTITUCIÓN Y QUE LOS HABRÁ DE CONDUCIR A CUMPLIR CABALMENTE EL JURAMENTO QUE HAN HECHO, DE SERVIR A MÉXICO.

UN COMPROMISO, QUE ENCUENTRA SU VALOR SUPREMO CUANDO ENTREGAMOS NUESTRO MAYOR ESFUERZO EN BENEFICIO DE NUESTROS CONCIUDADANOS.

POR ELLO, COMO SECRETARIO DE MARINA Y ALTO MANDO DE LA ARMADA DE MÉXICO, LOS EXHORTO A DAR SU MEJOR ESFUERZO, EN CADA TRAVESÍA; QUE SUS CONOCIMIENTOS, TEMPLE Y ESPÍRITU DE SERVICIO, SEAN SU MEJOR GUÍA EN LA MAR.

DISTINGUIDA SEÑORA BERTHA LUCÍA GUTIÉRREZ DE CIENFUEGOS:

LE REITERO EL HONOR QUE REPRESENTA PARA LA ARMADA DE MÉXICO, EL QUE HAYA ACEPTADO SER LA MADRINA DEL BUQUE PATRULLA OCEÁNICA CHIAPAS.

UN HECHO QUE NOS ACERCA, AÚN MÁS, A QUIENES INTEGRAMOS LAS FUERZAS ARMADAS MEXICANAS; UNA UNIÓN QUE HABRÁ DE PERPETUAR EN EL TIEMPO Y QUE SERÁ LA FORTALEZA DE QUIENES HOY FORMAN PARTE DE LA TRIPULACIÓN DE ESTE BUQUE.

ESTOY CONVENCIDO, QUE LOS BUENOS DESEOS QUE HA EXPRESADO, HABRÁN DE PROTEGER DE LA NATURALEZA CAPRICHOSA DEL MAR Y DEL VIENTO, A NUESTROS MARINOS EN SUS FUTURAS SINGLADURAS.

ESTIMADOS CONCIUDADANOS:

QUIENES DEDICAMOS LA VIDA AL SERVICIO DE LA PATRIA, TENEMOS CLARO QUE NUESTRA PRIORIDAD, ES ENTREGARNOS POR COMPLETO A FAVOR DE LAS Y LOS MEXICANOS; ESA ES LA RAZÓN POR LA CUAL, DÍA A DÍA SOLDADOS Y MARINOS DE TIERRA, AIRE Y MAR, DAMOS LO MEJOR DE NOSOTROS MISMOS.

UN ESFUERZO, QUE SE SUMA A LA GRAN LABOR QUE REALIZA EL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA, AL MANDO DE NUESTRO PRESIDENTE Y COMANDANTE SUPREMO DE LAS FUERZAS ARMADAS, EL LICENCIADO ENRIQUE PEÑA NIETO, PARA FINCAR EL PAÍS QUE USTEDES, DESEAN Y MERECEAN.

DESAFÍOS ANTE LOS CUALES, LAS FUERZAS ARMADAS MEXICANAS “RESPONDEMOS CON RESULTADOS”, TAL COMO OCURRE CON ESTE BUQUE QUE HOY PRESENTAMOS ANTE USTEDES.

UN ESFUERZO QUE REFLEJA LA FIRME DECISIÓN DE ALCANZAR NUESTRO MÁXIMO POTENCIAL.

UNA VOLUNTAD QUE NOS IMPULSA A SER MEJORES CADA DÍA.

UN RETO, QUE LAS Y LOS MARINOS DE LA ARMADA NACIONAL, HABREMOS DE CUMPLIR: “POR MÉXICO”.

¡ENHORABUENA, PARA LA INDUSTRIA NAVAL DE NUESTRO PAÍS!

MUCHAS GRACIAS.